

Les investissements directs en 1989

Investissements directs de la RFA à l'étranger

Selon les derniers chiffres du ministère de l'Économie de la RFA, les transferts nets d'investissements directs de la RFA à l'étranger totalisaient, en 1989, 20,1 milliards DM, soit une hausse de 12,3 p. 100 par rapport aux 17,9 milliards DM en 1988.

Selon le Ministère, cette augmentation considérable résulte des investissements directs faits par la RFA dans les pays de la Communauté européenne (CE) en prévision de l'unification du Marché européen en 1992. Les investissements de la RFA dans les pays de la CE ont en effet doublé en 1989, soit 12,6 milliards DM, par rapport à 6,4 milliards DM en 1988.

Avec un total de 809 millions DM, les investissements de la RFA au Canada en 1989 ont aussi presque doublé. En 1988, ils étaient de 411 millions DM. Le Canada a donc pu monter de quelques échelons pour se classer huitième pays destinataire des investissements allemands; il était dixième en 1988.

Par contre, la RFA a réduit de plus de moitié ses investissements directs aux États-Unis (1989 : 3,8 milliards DM; 1988 : 8,5 milliards DM). Pour la première fois depuis 1974, les États-Unis se sont classés deuxième, ayant cédé la première place au Royaume-Uni.

TABLEAU 4

Principaux investissements (nets) de la RFA à l'étranger, par pays destinataire

	1989 Millions DM	Rang	1988 Millions DM	Rang
Royaume-Uni	4 461	1	1 508	2
États-Unis	3 840	2	8 493	1
Belgique/Luxembourg	1 838	3	935	5
France	1 678	4	898	6
Pays-Bas	1 665	5	1 021	4
Espagne	1 236	6	773	8
Irlande	1 037	7	53	16
Canada	809	8	411	10
Norvège	778	9	189	11
Italie	471	10	1 037	3

Exemples d'investissements allemands directs en 1989

La société Kunz de Gschwend a annoncé la construction à Berthierville (Québec) d'une usine de fabrication de panneaux d'agglomérés et de papier peint évaluée à 80 millions \$.

VAW (Vereignite Aluminium Werke) de Bonn figure à la tête d'un consortium international qui a signé, en 1989, un contrat en 1989 de construction d'une fonderie d'aluminium à Sept-Îles (Québec), d'une valeur de 1,2 milliard \$. La participation de la RFA à ce projet s'élève à 350 millions \$.